

EL COMERCIO

Diario de la mañana

Quito (Ecuador), Sábado 17 de Noviembre de 1906.

Núm. 240

La Aduana en Quito

El Ecuadoriano, importante diario de Guayaquil, en su número 717, trae un artículo en el que combate el proyecto de establecimiento de una aduana en Quito para cuando el ferrocarril haya llegado a la Capital. Por muy respetable que sea para nosotros, lo podemos estar de acuerdo en los conceptos que se exponen en el editorial en referencia.

En anteriores ediciones de nuestro diario, al tratar del mismo asunto, acerca de la cual, a decir verdad, no hemos sabido el particular que le dispense el Presidente interino—manifestamos que la Cámara de Comercio, Agricultura e Industrias, que recientemente se estableció en la Capital, era quien había solicitado de la Comisión de Aduanas de la Constituyente la mencionada reforma, a fin de que se la hiciera pasar entre las disposiciones de la ley respectiva. La antedicha Comisión, compuesta de personas muy honorables de esta capital, que cada día tienen que ver con el actual orden de cosas, tiene bastante derecho para ser oída como la Cámara de Comercio de Guayaquil, al tomar la iniciativa en un proyecto que es, en nuestro concepto, de gran importancia para todo el interior de la República, no tuvo en cuenta, en lo absoluto, causar perjuicio alguno a nuestro puerto principal que continuará siendo, de todos modos, la Metrópoli comercial del Ecuador.

Creemos que se extreman hasta cierto punto las cosas al suponer que Guayaquil tiene algo que perder con el establecimiento de la Aduana en Quito, así como al asegurar que el asunto tiene alguna relación con los temerarios, absurdos, y absorbentes proyectos de los señores Harman y C^o, contra los cuales tenemos, como es natural, las mismas fundadas antipatías que nuestro estimable colega.

En nuestro artículo de antier afirmamos que Guayaquil no sufrirá ni moral ni materialmente, por algo alguno con la proyectada Aduana, y creemos que no podremos de reconocer así todo aquel que mire imparcialmente la cosa.

El establecimiento de Aduanas en las capitales de una nación no es una innovación sin precedentes al carece de justas razones. En México, en Guatemala, en Chile y en otros países existen desde hace muchos años y han dado magníficos resultados. No vemos, pues, motivo alguno para no proceder de la misma manera que a aquellas nacionalidades hermanas, toda vez que ni difiere mucho nuestra idiosincrasia de la de aquellos países ni somos refractarios a todo progreso.

Es indudable que el tráfico, de todas maneras, tendrá que hacerse por Guayaquil e igual cosa ocurrirá con el desembarque de los mercaderías. La cuadrilla de muelle de ese puerto continuará haciendo el acarreo a la aduana y la cuadrilla de aduana el rembarque. Por consiguiente, el personal subsiste.

La carga vendrá por el ferrocarril a la Capital y lo único que quedará dejado en Guayaquil es el pago de los derechos de Aduana. La Comisión de los intermedios que despachan en la actualidad los aduaneros nada le perjudica, puesto que el Gobierno en sus cosas productivas produce un gran beneficio.

lata por el hecho de tenerla. Se aumentará la importación, porque es natural que el país, se desarrolle, con la facilidad de las nuevas vías de comunicación.

El comercio de la capital ganará inmensamente con la facilidad de despachar el mismo su carga y de recibirla cuando él quiera, sin sufrir las perjudiciales demoras a que hoy está sujeto; ganará con no tener que anticipar siempre fondos en Guayaquil para sus despachos, perdiendo interés constantemente sin opción a reclamo alguno; ganará, en fin, con obtener su autonomía a la cual tiene perfecto derecho de aspirar.

Nada tiene pues de disparatado y absurdo el proyecto: es perfectamente realizable y conveniente. Y no es por aspiración provincialista, aspiración que sería mezquina, por lo que el Comercio de la Capital ha pedido esa reforma, sino por el legítimo derecho que tiene para independizarse y mejorarse. Al tomar la iniciativa en el Proyecto, la Cámara de Comercio, Agricultura e Industrias no ha secundado ni podido secundar los intereses de personas extrañas, sino que ha mirado únicamente por sus bien entendidos intereses, los cuales no están en pugna con los intereses de nuestro puerto principal, para el cual implica el mayor engrandecimiento.

Creemos no equivocarnos al asegurar que si Guayaquil tuviera algo que perder, cosa que, como hemos probado, no sucedería, lo sacrificaría con gusto, en aras del bienestar de las otras provincias.

Esperamos oír la voz oficial del Comercio porteño y tenemos fe en que no nos hemos equivocado en nuestras apreciaciones.

“La Estrella de Oro”
Sociedad de Ursino A. Jaramillo y Benjamín F. Galindo
establecida el año 1902

Hago saber al público en general y en particular a mis clientes, que por escritura pública celebrada el 13 del presente mes, ante el escribano Sr. Fernando A. Vialés P. me he hecho cargo de los Negocios de la Agencia que giraba bajo la razón social de Galindo F. Jaramillo; en consecuencia, resuelto de todas las obligaciones contraídas por la Compañía, ya que me he hecho cargo del Activo y Pasivo de dicha Sociedad, y en cuyo local me tendrán como siempre a servirles.

Ursino A. Jaramillo.
10r.—Nros. 10.

El ferrocarril en el Ejido
Se vende la casa de la familia Correa. Ante, situada en la entrada norte de la ciudad, tiene habitaciones numerosas y muy acedadas, una preciosa azotea mirador, entrada y salida a dos calles. Quien se interesa puede entenderse con el Sr. Javier Correa en su casa frente al hotel “Grand Marchal”.
Nbre. 6.—1m.

NUEVAS COCINAS FRANCESAS
Las más prácticas y económicas, para carbón ó leña. De varios tamaños, a precios baratos llegaron al almacén de ferretería de Rafael Puente.

Buen negocio
Hará la persona que compre la casa que se vende en la parroquia de San Marcos N° 27, entre todas las condiciones, tiene buena y hermosa habitación, con baño también muy buenos y hermosos muebles. Si interesa puede verse con el Sr. José M. Caceres en la misma casa.
Nbre. 6.—1m.

venta de sorchos
en la Botica Suiza.
Nbre. 6.—1m.

BUENA OCASION
Se necesita un local elegante, central y espacioso para una tienda de abarrotes.

Asimismo un joven que teniendo buenas recomendaciones, quiera ocuparse de la venta al menudeo.

En la Agencia de este Diario se dará razón.

CIGARRILLOS Y CIGARRILLOS Progreso

Cigarrillos de hebra—FULL SPEED—Blancos y amarillos. Cigarrillos Progreso ESPECIALES (DORADOS) de exquisito aroma.

Cigarrillos Progreso. Por mayor y menor. Precios sin competencia.

Cigarrillos Marca Progre o de varias calidades y precios. Para precios por mayor y menor entenderse con el suscrito bajo la casa del señor L. Gouin (Carrera Venezuela N° 59).
Nbre. 7. Gabriel Mateus G.

LA MEJOR CERVEZA LA QUE TIENE MAYOR CONSUMO



UNICOS AGENTES
CAAMAÑO JIJON & C^o—QUAYAQUIL

“El Triunfo” y “Caba Libre”

Gran fábrica a vapor de cigarrillos de picadura y de hebra, elaborados en máquinas modernas que higienizan el tabaco y le perfeccionan el aroma. Calle Chile N° 719. Apartado N° 69 Guayaquil.

Desee usted fumar buenos Cigarrillos de Hebra? Pues pida usted la marca FULL SPEED de la acreditada fábrica de cigarrillos El Progreso

AGUA MINERAL de GUTING

Agua de mesa sin rival, digestiva y estimulante. Cura las enfermedades del estómago, hígado y riñones. Recomendada por las mejores facultades médicas, del país y del extranjero. Se conserva por muchos años, sin sufrir alteración. No contiene sustancias orgánicas y sus gases son naturales. (Véanse análisis). Se recomienda conservar las botellas echadas.

DEPOSITO
Bajos de la casa del Sr. Manuel Zaldumbide.

CABLE
Rusia
Rogew.—Hasta la fecha ha resultado inofensiva la persecución que los cosacos vienen haciendo a la partida de ladrones del tren, quienes en número de cien hombres, bien armados rodearon la estación ferroviaria y lanzaron bombas al carro conductor de la correspondencia.

El robo estaba muy bien organizado y se verificó a las 9 p. m. en circunstancias que se estaba cambiando la locomotora.

El jefe de estación dice que los revolucionarios se escondieron en los bosques vecinales y que se encuentran admirablemente disciplinados.

Su comandante en jefe les impartió las órdenes por toques de corneta.

La estación ferroviaria fue casi totalmente destruida por los revolucionarios. Dispararon varios tiros de cañón y las paredes están acribilladas a balazos.

Uno de los empleados del correo intentó echar mano de la primera bomba que fue lanzada al carro, pero sobrevino la explosión y le llevó ambos brazos.

Cuando se detuvo el convoy, brincarón hombres armados por todos los lados y los guardas que estaban de facción al frente de la estación fueron muertos a bala.

Los revolucionarios colocaron cintas que resguardaban los trenes de las aramaciones y cortaron los alambres eléctricos, mientras que algunos de los asaltantes dominaban a la gente del convoy y otros atacaban a la escolta del carro de la correspondencia.

Fueron lanzadas tres bombas y no una sola como se dijo en un principio. Dos reventaron e hicieron estragos en la obra de madera.

Entonces once soldados revolucionarios saquearon el carro de la correspondencia y trasladaron a sus propios sacos los billetes, el oro y la plata que encontraron, desplegando una bandera roja.

Formaron después militarmente, se marcharon de la estación, montaron en los carros que les esperaba en correa de los bosques y se largaron entonando cánticos socialistas.

No fue más de tres horas más tarde que apareció un destacamento de cosacos, enviado apresuradamente, que emprendió la persecución de los revolucionarios.

Los heridos fueron enviados a Varsovia en un tren especial.

Francia
París.—Esta mañana se ha descubierto otro robo verificado en el palacio de Lorena.

Una figura de plomo, representando a una mujer, de una altura de doce centímetros, ha sido encontrada en España. Esta obra no tiene carácter literario, sino un interés arqueológico.

Bélgica
Bruselas.—El príncipe Alberto de Flandes fue declarado finalmente sucesor del rey, consero soberano del Estado del Congo. Con esta medida se pone fin al desacuerdo sobre el estado político del Estado independiente del Congo, en el caso de que Bélgica no le leve a cabo la anexación.

Estados Unidos
Nueva York.—Cuatro niños y la madre fueron quemados vivos en el incendio ocurrido en una casa de huéspedes de nueve pisos, ubicada en la calle de Madison.

La Hama destruyeron la escalera al partir del segundo piso hacia la parte del edificio que da a la ciudad.

Después que los demás individuos fueron salvados de las llamas, quemóse la parte del fondo desde el segundo piso.

Los hombres salvaron a casi todos los inmortales con excepción de los que habitaban en la planta baja.

Brasil
Rio Janeiro.—El senador Accardo la presentará ante el congreso el proyecto de ley reformatorio del programa naval.

Propónese la construcción de acorazados de 18,000 toneladas cada uno y que se adapte el tipo de acorazados en lugar de los cruceros ideados.

Tres hombres asesinaron hoy al senador por Serpige, don Olimpio Souza Campos.

Entre los victimarios encuéntrase el hijo del diputado Cardoso, muerto en la revolución de Serpige.

Ente la marinería de las escuadras suizas en este puerto, se han presentado muchos casos de beriberi.

Pararayos
Según los últimos adelantos de la ciencia, donde Leopoldo M. Brauer.
Noviembre 15.—15 v.

Lotería de Quito
Se pone en conocimiento del público que el Directorio de la Junta de Beneficencia de Quito, en sesión de 5 del mes que corre, resolvió que el sorteo pendiente se verificará el 19 del próximo Enero, sin falta alguna, sea cualquiera la pérdida que entonces tenga de salir la Junta; porque hallándose en la actualidad exhausta de recursos le es imposible de todo punto llenar hoy el valor de los diversos premios del sorteo referido.

Quito Noviembre 6 de 1906.—1 v.
El Secretario de la Junta, FRYES.

AVISO
Por escritura otorgada ante el escribano Sr. Visente mogro, he conferido en esta fecha poder generalísimo a mi hermano Pedro Durini, tanto para mis negocios propios como para los que concernieren a la sociedad.

L. Durini e Hijo.
Quito, Noviembre 15 de 1906.
Francisco Durini C.
Noviembre 17.—15 v.

MARIA ELVIRA OSA MOLINA
De regreso del Perú, ofrece nuevamente a las familias sus servicios profesionales y para toda obra se encontrará en sus talleres, establecidos en el piso alto de la casa del Sr. Rafael Alborno, N° 19, esquina de Cuenca, esquina de la Marcella, frente a la casa de la familia Sáiz.

Igualmente ofrece a su numerosa clientela dar lecciones de canto y confección de toda clase de vestidos, a fin de que las señoras se vean a la moda, con elegancia y corrección. A este efecto, ha preparado en la misma casa otros salones, los que enciñan, que son separados de los otros.

La pensión mensual será módica.
Noviembre 17.—10 v.

¡OJO!
RAMON BARRA N. vende su casa grande que está situada en la Carrera Flores, N° 37, a distancia de dos cuadras de la plaza principal; la que antes fue del Sr. Lucio Salazar. La persona que interese puede dirigirse a su almacén frente al Templo de la Compañía.—Oltre. 27.

Impugnación
A ALCUNOS PUNTOS DE LA CONFERENCIA DEL SEÑOR DON MIGUEL VALVERDE

Continuación

Continuemos nuestro examen de la llamada conferencia, esforzándonos para mantenernos serenos.

Con absoluta falta de calidez inserta el Sr. Valverde diez cartas privadas del Dr. Vázquez al Sr. General Plaza, fechadas en Madrid el 24 de Junio de 1905 y el 15 de Julio del propio año; pero éstas a que se “para la más clara comprensión de sus motivos”—los del Sr. de la conferencia.—“¿Qué hay en dichas cartas? ¿Quien las lee sin pasión y con ánimo sereno, hallará en ellas la honrosa y sincera expresión del verdadero patriotismo, la palabra ingenua y cordial de quien se desvive por el logro del más satisfactorio resultado para la Nación ecuatoriana, en la trascendental cuestión que se le confió.

Quito venden los Sucrs. de la Fuente & C^o

¿Qué cigarillos de nicadura y de la fábrica "El Triunfo". Son los mejores

¿Qué pro quo!

No extrañe Ud. el cigarro **hano**, fume el de la fábrica **EL PROGRESO**, de venta en la tienda del Sr.

GABRIEL MATEUS.
Carrera Venezuela Casa—de L. Gouin.

CRONICA

Representante.—Invitado el Sr. (del Gobierno) que tome parte en los festejos que celebrarán en el ferrocarril de la ciudad de Ambato, se ha nombrado como representante del Sr. D. Julio E. Fernández.

Tenemos malos.—Algunos señores se han acercado ante el abogado de esta Capital, les cobró \$1. 10 por la redacción de una carta. No fague quien se les explotó ruínamente; convencerse de lo cual fueron de nuevo a exponer sus quejas ante el abogado, los agradeció por el regalo que le hicieron una andanada de mojarra.

Escuela.—Al mando del oficial que llegó del Sur una escuela, conduciendo algunos criminales a la Penitenciaría.

En viaje.—Comunican de París que los profesores de la Facultad de Ciencias de esta Capital, han salido ya de Francia con destino al Ecuador. Esos profesores han sido elegidos por el antiguo Director de nuestro Observatorio, el Sr. González.

Kelz.—Un Sr. Rafael L. León se halla depositados cosa de tres meses en la Policía sin que se haya acordado su libertad.

Reintegró ese Sr. León ó se le han devuelto los fondos que se le habían adelantado.

El Alantropo.—Como lo anunciamos en una de nuestras ediciones anteriores, el Sr. D. Pedro Valdez ha sido nombrado Director del Departamento, a uno de los establecimientos de Beneficencia de Quito.

El favorcido es el Hospicio. La mayoría de los señores que se acercaron al Sr. Valdez se refirieron por sí mismos. Aquellos señores que habitan en esa casa de caridad, habrán agradecido el cambio de gobierno.

El comercio desprecia.—El Sr. Valdez, en su carácter de agente de comercio, ha sido nombrado, de manera especial, a la gratitud del pueblo.

El Sr. Valdez.—Seguramente los demás señores que apoyaron al Sr. Valdez, para que estos cargos sean resueltos gratuitamente, seguirán tan fieles como el día anterior, habiendo una obra verdaderamente buena, atendiendo a los desheredados de la tierra, cuyo agradecimiento es

la recompensa más valiosa para los hombres honrados y generosos.

Grado.—Rindió su examen de Profesora de Obstetricia la Srta. Mercedes Larrea; obtuvo sobresaliente votación.

Traslado.—Se ha dispuesto que el Sr. Jorge Gallegos del Campo, que desempeña las funciones de Cónsul del Ecuador en Brusel, pase a Rotterdam con el mismo destino.

Arreglos.—Se ha acordado que en algunos días que el Sr. Cónsul Ministro Plenipotenciario de Austria Hungría en Chile, solicitó del Ministerio Ecuatoriano el envío de todos los documentos y leyes que, sobre instrucción comercial, se hubieran dictado en nuestra República.

Comercio.—Se ha comunicado al Sr. Valdez que la cancillería imperial se había propuesto hacer una publicación completa de todas las piezas que sobre dicha materia, se hubieran dictado en el Ecuador, Perú, Chile y Bolivia.

El Gobierno ecuatoriano ha accedido a tan justa petición facultando, asimismo, al Ministro del Ecuador residente en Chile para que pidiéndolo al Sr. Valdez, haga todos los arreglos sobre asuntos comerciales que creyere conveniente.

Exceso de orden.—El Sr. Jefe de Pesquias se ha acordado de los limpia-botas, no para hacerse arreglar las suyas, sino para combatir los frascos de charol alegando que estos contienen líquidos nocivos para... los cueros. Dique se va a proceder a un análisis químico de esos líquidos.

"El Tiempo" en su edición de anoche, que para agudezas y chisnosidad, ocurren a las administraciones, de la Impugnación de D. Roberto Espinosa a la Conferencia del Sr. Valdez, hemos debido a los datos de desconsolador (1); que nadie nos lee en Cuenca. La cosa, en efecto, es para hacernos llorar a lágrimas vivas.

En cambio el colega de la tarde, cuya circulación es mayor que la del "New York Herald", por ciertas científicas que se publicaron en "El Linterna", pudo sacar unido un consolador, muy consolador; que en la primera administración del Sr. Valdez, lejan "El Tiempo" a todos los empleados de Palacio y lo que vale más, que esa lectura le quería decir al colega de las dos ediciones una sumilla nada despreciable: 700 rícanos mensuales! ¿Si continuará el Sr. Alfaro dando esos *consullos* al colega de la vuelta?

Con justicia.—Ante el Sr. Ministro de lo Interior se han presentado algunos vecinos de la parroquia de Villagrán de Otavalo, a exponer sus quejas, acerca de los abusos que cometen los hacendados de ese lugar.

Afirmar que esos propietarios, no sólo se contentan con vejar a diario a aquellos indios, sino que les usurpan sus terrenos, no siendo capaces las autoridades locales para sacar triunfante el derecho de propiedad y justicia.

El Sr. Ministro, ha oído favorablemente a los solicitantes y les ha ofrecido proceder con imparcialidad y justicia.

En moutón.—Al Cónsul del Ecuador en Francia se le ha ordenado que abone el viático respectivo para que el Sr. Carlos Toboá Borgoño se traslade al Brasil, como Secretario de la Legación del Ecuador en esa República.

A \$1. 1236,50 asciende el valor de las especies recaudadas por la Oficina de Investigaciones en la pasada quincena.

Después de pocos días llegará a esta ciudad una máquina de fundición pedida para la Escuela de Artes y Oficios.

Se ha ordenado pagar la suma de \$1. 379,20 por gastos de transporte desde Guayaquil.

Cónsul ad-honorem del Ecuador en Tamayo, ha sido nombrado el Sr. Deño Delgado.

El Sr. Francisco Javier Medina y el Sr. Alberto Reyes, han sido nombrados Secretario y Amanuense ad-honorem de la Legación del Ecuador en Nicaragua.

Para arreglar decentemente el edificio del cuartel de Policía, se ha solicitado permiso para gastar de los fondos de la caja del cuerpo la suma de \$1. 1.000

Paletos y Capitas para niñas y señoritas un inmenso surtido tienen de venta los Sres. de W. Puente & Cía.

Liquidación completa. Se reanuda todas las existencias de la sastería Parisiense de De Wind y Cía. con un 50 por ciento de descuento. La liquidación durará treinta días.

Hacienda en venta. Se vende el fundo "La Tota", situado en las alturas de Tamayo. Su clima es delicioso; no tiene el frío de la cordillera ni el calor del pueblo de este nombre, pues se encuentra a igual elevación que Pífo. Tiene abundancia de aguas, sermientes de toda clase y un buen número de peones conciertos.

Quien desee adquirir tan codiciada propiedad, puede entenderse con la Srta. Rosa Muñoz—tienda del Sr. Reinaldo Rodríguez M., Portal Municipal.—Octubre 18—1 m.

No olvide Ud. que en Quito no hay más que un sólo "Hotel Ecuador" el situado en la esquina de Santa Catalina, y que se distingue por su asco, por su comodidad, por su decencia. Allí hay mucha luz, mucha agua.—No hay cocina ni cantina que vicien el aire sólo se sirve el café por la mañana.



La Constituyente
Calzado fino, estilo americano, garantizado por su duración, para caballeros, señoras y niños; se vende y trabaja en el taller de Daniel Calzeta, situado en la calle Comercio, intersección Bolívar, frente a la casa del Sr. Dr. Lino Cárdenas. Nbre. 13.—1 m.

Aritmética Comercial Interior
Curso completo teórico-práctico para Escuelas Superiores en las escuelas y colegios de la República del Ecuador, por PABLO I. GUTIERREZ

ESTA OBRA ES LA MÁS COMPLETA Y LA MEJOR QUE SE HAYA ESCRITO HASTA HOY EN LA REPÚBLICA. Contiene doctrina escogida, definiciones precisas, abundantes ejemplos prácticos, en todas las fases de las operaciones del Comercio, de la Bolsa y de la Banca, tratadas por extenso; tiene tablas de medidas de todas las naciones del mundo, relacionadas con el Sistema Métrico Decimal Francés; el método es sencillo y claro, y por los análisis demostrativos de cada ejemplo práctico, se puede aprender aritmética en cortísimo tiempo y sin necesidad de maestro. Hay tablas para abreviar los cálculos de intereses, descuentos, cambios, con métodos rápidos para cada regla, y con fórmulas generales. Contiene, además, un Formulario completo, en el que se dan modelos de facturas, cuentas de rentas, facturas consulares, bordados, manifiestos, peticiones, letras de cambio, pagarés, minutas, cuentas corrientes, legalizaciones, un método facilísimo para liquidar facturas, etc., etc.; y, en todo, con citas de las disposiciones legales aplicables a cada caso. Un apéndice sobre Geometría Industrial cierra el volumen, el cual se vende a cinco sueros el ejemplar, en la librería del Sr. Roberto Cruz, bajos del Palacio Arzobispal. Nbre. 21.—1 m.

ACUVID
En el almacén del Sr. Belisario Calisto, se rifa un fotógrafo "Edison" al precio de 20 centavos número.—Octubre 12.—1 m.

La agencia de coches "La Reina" se ha trasladado a la oficina de este diario, donde atiende al público desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche.

LA UNICA SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA
LA ITALIA
existe en los portales de Salinas, bajo la casa Municipal

Donde el público consumidor encontrará siempre un gran surtido de abarrotes y conservas frescas de toda clase y todo el producto de la Fábrica "La Italia" como Galletas, Chocolate, Caramelos, Sal refinada.

Para mayor comodidad del público consumidor ha abierto otra Sucursal N. 2 para dar facilidades a los compradores estando abierta hasta las nueve de la noche; queda en frente del Royal Palace Hotel, casa de la Sra. Matilde Flores.

GALLETAS
FINISIMAS LAS MEJORES EN PLAZA
de la Universal
SEGALÉ Hnos. y Co. GUAYAQUIL

La Fábrica más moderna y más importante de la República a

40 centavos libra
(PESO GARANTIZADO)
VIENDE
LA NUEVA ITALIA
BRESCIA Y Cía.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

The Guayaquil & Quito Railway Co.
FERROCARRIL EN MOCHA
Departamento de tráfico

Con motivo del avance de la obra, y el aumento de nuevas Locomotoras de gran potencia y otro material rodante, la Empresa transporta en la actualidad toda la carga que recibe, desde Guayaquil a Mocha, en cinco días, salvo caso fortuito.

La tarifa entre Guayaquil a Mocha, es la siguiente:

Carga de 1ª clase	\$1. 297	por quintal.
" 2ª "	251	" "
" 3ª "	202	" "
" 4ª "	155	" "
" 5ª "	97	" "

El Comercio de Quito recibirá con agrado los grandes beneficios que el Ferrocarril le ofrece.

Para demás pormenores véase con el Sr. D. Ramón R. Vallarino, Agente de la Empresa, Huigra, Octubre 25 de 1906.

Cerente General.
H. W. Henderson,
A. C. Richards,
Agente General de Fletes.

Evitar que con el os reconciliados se escribi imitando su letra y fides la falsa noticia de su viaje a París. Así el alije de París y viase su amante creyó que habia huido con su compañía de su supuesto rival, lo que aumentó su desprecio. Ahora ya no hay peligro en que lo sea todo, porque Enrique, en su viaje, emprende en su yatch un viaje que durará lo que dure su vida; no que volver a ver a nadie, y esta no parte con rumbo desconocido. Yo me compaño en calidad de marino, pero me falta realizar la segunda parte de mi venganza; matar después de haberlo hecho desgraciado. En cuanto a vos, es considerado como un hombre castigado y es despreciable.

El Conde de Keller.

Después de desesperarse, Edelmir se animó al leer lo que antes.

Después de haberlo hecho desgraciado. En cuanto a vos, es considerado como un hombre castigado y es despreciable.

Después de haberlo hecho desgraciado. En cuanto a vos, es considerado como un hombre castigado y es despreciable.

mundo civilizado se comentaba la misteriosa desaparición del príncipe, la duquesa Edelmir lanzó a recorrer el mundo en busca de su amante, resuelta a agotar en aquella empresa todo su dinero, toda su actividad y todas sus energías.

El amor la impulsaba, y el amor ayuda a realizar las mayores heroicidades.

De pronto prodijose entre los allí reunidos un movimiento de expectación; las conversaciones cesaron y las miradas todas concentraron en un caballero, que seguido de otros varios, acudía a descender de un carruaje.

El individuo en cuestión era un sujeto en cierto modo extrañaloro.

Contaría ya su sesenta años bien cumplidos, y sin embargo su rostro, completamente afitado, tenía toda la infantil suavidad del rostro de un niño. Sus grafas verdes amortiguaban el brillo de sus ojos pequeños y vivos; un largo gabán cubríale hasta los pies y una gorra, viajé resguardaba su cabeza, adornada con una hermosa cabellera gris que le caía sobre los hombros en forma de rizada melena. Este último detalle era el que le daba un aspecto más original y extravagante.

Los caballeros que le acompañaban trataban con muestras del más profundo respeto, y algunos de los curiosos que había en el muelle se descubrieron para saludarle.

Aquel caballero era el doctor Ettoe Alfieri, uno de los miembros más distinguidos de la Academia de Ciencias Naturales de Turin. Partía para la Argentina en el vapor *Neptuno*, y los individuos que le acompañaban componían una comisión designada por la Academia para despedir a su ilustre colega.

épe, había un marinero, en el que hubiera sido fácil reconocer al conde de Keller.

Cuando las luces de Marsella distinguíanse ya como pequeños puntos luminosos semañantes a las estrellas que tachaban el firmamento, Enrique se irguió, y mirando en dirección de aquellas luces, exclamó:

—¡Adiós para siempre, sociedad, en la que injustamente he sido tan desgraciado no volverás a tener noticias mías; huyo de tus miserias, tus injusticias y tus pequeñeces, para aislarme por todo el resto de mi vida en la soledad de mis dolores y en la consoladora posesión de mis recuerdos!

El conde, que escuchó estas palabras, murmuró irónicamente:

—No estás tan solo como crees. He cumplido la primera parte de mi venganza: destruí tu felicidad; ahora me falta cumplir la segunda: quitarle la vida.

La repentina desaparición de la duquesa, de París, estaba justificada. Cuando Edelmir volvió en sí de su desmayo, gracias a los cuidados de Dessy, lo primero que hizo fue preguntur por el príncipe.

Quería saber para justificarle, para hacerle comprender que era víctima de una infamia, de una farsa indigna;

épe, había un marinero, en el que hubiera sido fácil reconocer al conde de Keller.

Cuando las luces de Marsella distinguíanse ya como pequeños puntos luminosos semañantes a las estrellas que tachaban el firmamento, Enrique se irguió, y mirando en dirección de aquellas luces, exclamó:

—¡Adiós para siempre, sociedad, en la que injustamente he sido tan desgraciado no volverás a tener noticias mías; huyo de tus miserias, tus injusticias y tus pequeñeces, para aislarme por todo el resto de mi vida en la soledad de mis dolores y en la consoladora posesión de mis recuerdos!

El conde, que escuchó estas palabras, murmuró irónicamente:

—No estás tan solo como crees. He cumplido la primera parte de mi venganza: destruí tu felicidad; ahora me falta cumplir la segunda: quitarle la vida.

La repentina desaparición de la duquesa, de París, estaba justificada. Cuando Edelmir volvió en sí de su desmayo, gracias a los cuidados de Dessy, lo primero que hizo fue preguntur por el príncipe.

Quería saber para justificarle, para hacerle comprender que era víctima de una infamia, de una farsa indigna;

Veces y Veces

Cuento del día Un novio criminal

Estamos en el domicilio de los señores de Tartase. El dueño de la casa aviva el fuego de la chimenea, mientras en la pieza contigua su hija piensa en una romanza al piano.

Abrese de pronto una puerta y entra Carolina Tartase con la ropa puesta de un proyectil.

Carolina.—¡Si supieras lo que pasa, esposo mío! ¡Nunca lo hubiera creído!

Tartase.—¿Qué ocurre?

Carolina.—¡Una cosa horrible! ¡Se trata de ese majadero de Alberto Torres!

Tartase.—¿Por qué calificas de majadero al novio de nuestra Elena?

Carolina.—Ante todo, me harás la justicia de confesar que siempre me he opuesto a ese matrimonio.

Tartase.—¿Cómo! Si, por el contrario, tú...

Carolina.—¡Siempre me ha sido sumamente antipático ese hombre!

Tartase.—Antipático, cuando a mí mismo me desagrada. ¿Qué muchacho tan encantador! Estoy segura de que hará feliz a mi hija.

Carolina.—¡Nada de eso es cierto! De lo que ahora se trata es con tu madre que defende a su hijo contra los criminales instintos de un monstruo.

Tartase.—¿Quién es el monstruo?

Carolina.—Sí, señor. Con tu malidita manía de precipitar las cosas.

Tartase.—¿Quién, yo? Pero si eres tú la que ha querido...

Carolina.—Con tu ridícula presunción que no te permite ver más allá de tus narices, más a hacer una no barbaridad. Mis por fortuna está aquí la madre para subsanar todo.

Tartase.—¿Pero qué es lo que iba yo a hacer?

Carolina.—¡Has a dar la mano de nuestra hija a un criminal!

Tartase.—¿Alberto un criminal?

Carolina.—Sí, señor, un hombre que ha cumplido una condena en un presidio.

Tartase.—¡No es posible!

Carolina.—¡Te digo que sí! Antes de casar a su hija, tiene un padre el deber de adquirir los datos más ciertos informes acerca de su futuro yerno. Afortunadamente, he suplido yo falta y he adquirido esos informes sin buscarlos. Hace un momento estaba yo en la fiesta benéfica organizada por madame de Venetia. Me había refugiado en el comedor para descansar un rato, cuando al otro lado de una fila de butacas oigo pronunciar el nombre de mi hija. Me pongo a escuchar como era de rigor, tratándose de una madre. Dos señoras hablaban, una de ellas decía: «Conque Elena se casa con Alberto Torres...» «¡Sí, contestaba la otra! ¡Es un chico muy elegante y discreto! ¡Nunca diría que he sido condenada dos veces!» Ya comprenderás cuán grande sería mi sorpresa. Sueto inmediatamente la copa de Martini que tenía en la mano y corro en busca de las dos señoras. Pero las dos habían desaparecido,

satisfará al público en general con una realización que dará en este mes, según publicaciones que se fijarán en todas las esquinas. Merece esperarse.

Memorandum

Nbre. tiene 30 días, 5 de fiesta y 25 de trabajo.

Fases de la luna
Cuarto menguante el..... 9
Luna nueva el.....16
Cuarto creciente el.....22
Luna llena el.....30

Santos del día
Hoy sábado 17: Sta. Gertrudis la Magna, y Victoria, mtr. San Gregorio, etc.

Comisario de turno
Sres. Alfredo Sevilla y Belisario Tapia.

Médico de turno
Dr. Juan J. Paz y Miño.

Boticas de turno
La Inglesa y la Nacional.

Telégrafo
Línea Itaeta del Norte y Sur francas.

Compañía de Transporte
Luzes.—Sale: Rápido para Cajabamba y Omulibus para Ambato.
Luzes.—Rápido de Cajabamba.
Mércules.—Sale: Rápido para Cajabamba y Omulibus para Ambato.
Luzes.—Sale: Omulibus para Ambato.
Luzes.—Rápido de Cajabamba.
Viernes.—Sale: Rápido para Cajabamba y Omulibus para Ambato.

Existencia de Hoteles
Hotel Ecuador:
Manuel Vignolo, José Carbonel, José S. Ricarte, Antonio Remo y J. Godandante F. Córdova, Norberto Hoyos, Capicarp Solís, Daniel Andrade, Hnos. Uguiluz, Ponente Leandari, Joaquín Enríquez.

En el «Marechal»: Alcibades Cisneros, Guillermo E. Weir, José Palacios, Coronel Luis Oñatividad.

En el Hotel «Royal Palace»: Alfonso López, Manuel J. Restrepo, José Miguel de la Puente, Jerónimo Aviles, Aguilar, Jorge Gagliardo, Emilio Estrada, Francisco J. Falquez y Auspener, Gabriel García, Alfonso Freile L., Pablo Gombach, Edward Morley, Henri Sastrin, Luis Mariducha, Manuel Santa María, Néstor Ledezma, Tomás Gagliardo, Leopoldo Rojas.

En el Hotel «Paris»: Alfredo Lynton, A. Raymond.

En el «Americano»: S. Gohier, R. A. Guiterra, C. Alvarez, Segundo P. Váscos.

GAND CENTRAL HOTEL PLAZA DE LA CATEDRAL

Cuenta este establecimiento con todas las comodidades para familias y agentes, viajeros, con un comedor espacioso alumbrado eléctrico en todo el hotel, aseos y cserado servidos con garantía, servicio de coches para la estación del Ferrocarril y de Riobamba a la Capital.

Riobamba, Setiembre 27 de 1906.

Domingo Bitondo.

Máquina de escribir "Hammond"

ESCRITURA VISIBILE

Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material.

Hace la impresión automáticamente y escribe siempre pareja, cambia instantáneamente los tipos para todos los idiomas, escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias al carbon. Tiene 36 caracteres e imprime 90 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para estar en casa para Minégrafo.

Es la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica

ÚNICOS AGENTES
Alvarado & Bejarano.

Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de «Hammond» pagando una diferencia módica.—Junio 28.

CAMARA DE COMERCIO Agrícola e Industrias

Exposición Agrícola permanente

Habiendo resultado el Consejo de Administración mantene el local de la Cámara una *Exposición Permanente de Productos Agrícolas*. Se invita a los señores propietarios a enviar muestras de sus producciones.

Las muestras no deben exceder del peso de un kilo y deben enviarse junto con ellas una nota conteniendo:

El nombre del propietario.
El nombre y ubicación del fundo.
La descripción del artículo.
Su precio de plaza.

Quito, 30 de Octubre de 1906.—30

El Presidente,
Manuel Jijón Larrea.

ENTRE DIPUTADOS

¡Hola! Queridísimo amigo, felices los ojos que te ven cómo has llegado—Con esos de abrazarte extraño Pascual—Con cuántos votos triunfaste!—Déjate de vuestro hombre querido primeramente brindate una copa de Champán—Tu eres siempre fino, Juan. En mi casa corresponden con intereses—Para ir a tu casa, Pascual deseo airtarme—Conviene para que no corras el riesgo de sufrir un deslén por lo menos de las ojinegras del Pichincha—¡Ah! si, y que te visto muchas y muy guapas—Panchito, ¿por un pelico quer—De cualquier peluquería?—No, hombre, no: **Gran Peluquería y Perfumería Sucre**, Carrera de Venezuela, bajos del Palacio Arzobispal, letras G. H. Cuidado con equivocarse—Qué buenos proyectos traen, señores para sus provincias?—Proyectos buenos.....
—Caballeros, tengan ustedes buenos días—¡Ah! El Sr. Peluquero. Afécteme Ud..... Cúil es la tarifa de la Sucre?—Corte de pelo \$1.00, afeitada \$1.00. A domicilio el doble—¡Oh que barato!—Listo y elegante señor—May bien, su trabajo merece más. Aquí tiene Ud. dos sures—Patrón—dice Panchito, así haciendo los ojos codiciosamente—en las otras peluquerías cobran 0.30 pelo y barba—Sí, en las otras cobran menos..... La «Sucre» es la más bien servida, no hay duda.—Sí, sí, si al encontras los mejores operarios, el mejor servicio antipéptico etc.—Bien: no cambiarse de peluquería, iré siempre a la «Sucre».

ELECTRICIDAD

El infrascrito mecánico-eléctrico tiene el honor de participar al público que en la calle Píeña Victoria acaba de abrir un taller especial para el ramo de electricidad.

Se entienda en toda clase de reparaciones, en cualquier aparato eléctrico: timbres eléctricos, aparatos medicinales, acumuladores, teléfonos etc., etc.

Lo mismo se ofrece para instalaciones particulares y puede proporcionar planos y presupuestos para motores y otras clases de máquinas, teniendo a la disposición de su clientela los catálogos de las mejores casas europeas.

Garantía de trabajo y en ningún caso, no entrega sino a completa satisfacción.

A. Diezmoberg,
Mecánico Eléctrico.
Placeta de la Victoria.
Quito, Noviembre 11 de 1906.—1m.

Prohibido

Juegos completos de muebles de Viena, clictines y medias finas para señora, se encuentran en el almacén de Casares & Cia.

Importante

Se vende ó se alia en anticresis la casa N° 28 situada en la carrera Ve nezuela tiene veinte y dos habitaciones cómodas para dos familias; la persona que interese puede hablar con el director de este diario. Quito, 8 de Nbre. de 1906.

R. de la Torre

AGENTE COMISIONISTA Y CONSIGNATARIO

Ofrece sus servicios al comercio del Interior y Litoral, en todo lo concerniente en despachos de carga.

Compra coches, pagando los más altos precios.—(Oficina en Cajabamba).
Quito, Julio 31 de 1906.—6 m.



Desde hace 23 años, goza esta cerveza, en todo el país, de un merecido favor del público, por su pureza y esquisito gusto y suavidad. Se vende en todos los almacenes de 1° clase. Únicos agentes, **ALVARADO & BEJARANO.**

que no conocía siquiera al hombre que había tomado por su amante.

Fué Dessy á la habitación de Enrique, para suplicarle en nombre de su señora que fuese a verla, y volvió diciendo que el príncipe no estaba.

La desesperación de la inocente é infeliz duquesa subió de punto.

Tuvo el presentimiento de que no volvería a ver á su amante; sin embargo, abrió una esperanza de que tornase á sus brazos.

Transcurrieron tres días, y Enrique no volvió.

Eledmira estaba loca de ansiedad y de angustia.

Pagándoles espléndidamente, ordenó á algunos hombres que buscaran al príncipe.

Todo inútil.

Cuando más desesperada estaba, recibió una carta suya; al menos así lo creyó la pobre; era la letra, aquella letra querida que tantas veces había leído.

La carta decía así:

«Adiós para siempre. Me habéis ofendido mucho y me habéis hecho mucho de desgracia; pero os amo demasiado para mataros y os perdono.

«No volveremos á vernos; parto para Viena, donde fijaré mi residencia, y os suplico que no me sigáis, que no me molestéis; todo acabó entre nosotros; fácil os será olvidarme, puesto

de la eterna cubierta del barco, apartándose unos contra otros, como para prestarse mutuo auxilio y consuelo en su camino de infortunio, y todos ellos contemplaban con infinita tristeza aquellas costas queridas en las que habían nacido, en las que habían habitado hasta entonces y de las que en breve iban á alejarse, quizá para siempre.

Rebano de seres humanos, azotados por el látigo cruel del destino, guiaban resignados el camino de sus desdichas, cubierto de punzantes abrojos, en los que iban dejando sus ilusiones y sus ensueños, y al fin del cual encontrarían tal vez el desengaño.

La mañana era hermosa y en el puerto la animación era extraordinaria.

Muchos iban á despedir á los que se marchaban; otros permanecían indiferenciados, sin otro objeto que el de disfrutar del gratuito espectáculo de la salida de un buque.

Los viajeros de primera y segunda clase iban llegando al muelle, donde embarcaban en lanchas para dirigirse al vapor.

Los gritos de los barqueros ofreciendo sus botes á quienes legalmente sobresalían por encima del rumor producido por las conversaciones de los que se iban y de los que se quedaban y de los que eran meros espectadores de aquel cuadro.

que no me améis, como yo por mi parte procuraré olvidaros.

«Enrique, Eledmira creyó de buena fe que aquella carta era de su amante; aquel mismo día partió para Viena, para presentarse á Enrique y demostrarle su inocencia y obtener su perdón.

Hé aquí por qué el príncipe se quejaba de haber creyendo en su dignación y en sus celos que se había fugado con su supuesto rival.

La duquesa llegó á Viena y buscó al príncipe tan inútilmente como había buscado en París.

Comenzaba á sospechar que había sido víctima de una nueva infamia cuando recibió una carta de su marido, que se lo explicaba todo.

«Me propuse vengarme de vuestra traición y ya estoy vengado.

«Gracias á mí, el príncipe os desprecia creyéndose infiel á su amor; yo lo fuisteis al fin. Rodolfo era vividor, al que, mediante una quinina suya, hice representar el papel de vuestro amante; y la carta que os hizo llegar, era de Rodolfo, que fue colocada en el bolsillo de vuestra bata por una de vuestras sirvientes, venidos á mí.

«A pesar de vuestra supuesta traición, el príncipe seguía amándome.

PARTE SEGUNDA

EN EL MAR

CAPITULO I

Los viajeros del «Neptuno»

Uno de los primeros días del mes de Marzo del año 18... el vapor *Neptuno* disponíase á partir del puerto de Génova con rumbo á la Argentina. El *Neptuno* conducía numeroso pasaje, entre el que se contaban un centenar de emigrantes que iban á probar fortuna en lejanas tierras, esperanzados en que allí la suerte les fuese menos adversa que en su patria.

El espectáculo que aquellos ofrecían, era descomulgador.

Hombres, mujeres y niños, cubiertos de harapos, enflaquecidos por el hambre, arropábanse en un extremo

42 EL VAYCH DEBANTE

43 AVENTURAS MARAVILLOSAS

44 AVENTURAS MARAVILLOSAS